



En las calles se notó más movimiento el primer lunes de marzo.

Mañana caótica en distintos sectores de la capital

Nuevo corte de luz, un accidente fatal y un árbol caído en la calle: las complicaciones del primer lunes de marzo en Santiago

DIEGO ROJAS

El primer lunes de marzo en la Región Metropolitana estuvo marcado por una serie de incidentes que complicaron el regreso masivo de los santiaguinos a sus actividades laborales y escolares. Un corte de luz que afectó a más de 68.000 hogares, un accidente fatal en Quilicura y la caída de un árbol en plena vía pública fueron algunos de los hechos que complicaron el tránsito en la ciudad.

Sin luz

La jornada comenzó con un masivo corte de luz que dejó sin suministro eléctrico a varias comunas de la capital, incluyendo Independencia, Renca y Conchalí. "A las 7:52 horas se produjo una falla de origen externo, de alta tensión, en una subestación propiedad de una empresa ajena a Enel Distribución", informó la distribuidora.

Por su parte, la Sociedad Transmisora Metropolitana explicó que la interrupción del servicio se debió a "un inconveniente técnico en una celda de los interruptores de

Al menos siete comunas amanecieron afectadas por una falla en la subestación Altamirano. Recién a las 15 horas Enel informó la restitución total del suministro eléctrico.

la subestación Altamirano, afectando el suministro de 67.000 clientes de la distribuidora Enel, en las comunas de Conchalí, Renca, Independencia y Quinta Normal". La empresa aseguró que los protocolos para resolver el problema se activaron de inmediato y que el servicio estaría completamente restablecido a las 13:00 horas. No obstante, a las 14:00 aún quedaban 13.364 clientes sin electricidad. Finalmente, a las 14:56, Enel informó la recuperación total del suministro.

La situación más crítica se vivió en Independencia, donde el 80% de la comuna quedó sin luz. El alcalde Agustín Iglesias, quien debió dar la bienvenida al año escolar en un Liceo San Francisco de Quito sin electricidad, criticó la gestión de la emergencia. "Son treinta y un mil hogares los que empezaron con un corte de luz, es decir, aproximadamente ciento veinte mil personas, en una comunidad de ciento cincuenta mil personas", denunció.

Iglesias también señaló que el municipio tuvo que desplegar recursos propios

para paliar los efectos del apagón. "En diez días se ha cortado la luz dos veces, afectando a personas electrodependientes, colegios y semáforos. Nosotros, con recursos municipales, hemos tenido que cubrir problemas de tránsito y asistir a los más vulnerables con generadores".

El alcalde también denunció la falta de comunicación efectiva de la empresa y la ausencia de un plan de contingencia rápido. "A la gente le suben las cuentas de la luz, pero no la calidad del servicio. Aún no sabemos qué pasó ni en este corte ni en el de la semana pasada".

Accidente en Quilicura

A la crisis generada por el apagón se sumó un grave accidente de tránsito en la comuna de Quilicura. A las 9:40 horas, un automóvil tipo citycar colisionó por alcance con un camión de combustible en la ruta 5 norte, a la altura del kilómetro 13 en dirección a Santiago. Carabineros informó que una persona falleció en el lugar.

"En la Ruta 5 norte en dirección al sur había una gran congestión vehicular. El camión venía por la tercera pista de circulación, frena al vehículo por esta congestión, y el vehículo menor no se percató de esta acción y la colisión por la parte trasera del camión, provocando en forma inmediata un incendio del vehículo menor, el cual fue apagado por transeúntes

que estaban en el lugar", detalló el mayor Salvador Caro Fuentes. El accidente generó una importante taca en la Ruta 5 Norte y complicó aún más el tránsito en la capital.

Árbol caído

Otro incidente que sumó dificultades a la jornada fue la caída de un árbol en Providencia, específicamente en Pocuro hacia el oriente, entre Jorge Matte Gormaz y Tobalaba. Las autoridades habían señalado previamente el riesgo que presentaba este árbol, con una cinta de peligro el día anterior. Sin embargo, alrededor de las 05:30 horas de la mañana de este lunes, el árbol colapsó desde su raíz, lo que dejó, en plena hora punta, una sola pista disponible en esa dirección. Afortunadamente, no se reportaron personas lesionadas ni daños materiales de consideración.

Además, seis puntos de obras viales de gran envergadura impactaron el tráfico, entre ellos, el nudo de Baquedano, donde las remodelaciones del eje Alameda-Providencia mantendrán desvíos hasta el 10 de marzo. También se registraron restricciones en el puente Lo Saldes, en Vitacura, y en la autopista Américo Vespucio II, en Peñalolén. A esto se sumó un incendio en Recoleta, que afectó a dos vehículos estacionados y provocó desvíos y congestión en las inmediaciones.